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Freunde der Fakultät für Mathematik  
der Technischen Universität Dortmund e.V. 
 
15. Mitgliederversammlung, Mittwoch, 21. November 2018 
16.30 – 17.20 Uhr, Mathematikgebäude, M614 
 
 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer (vgl. Teilnahmeliste, n=13): 
 

§ Eberhard Becker, Vorsitzender 
 

§ Peter Furlan 
§ Marcus Nührenbörger 
§ Daniel Plaumann 
§ Matthias Röger 
§ Lorenz Schwachhöfer, stellv. Vorsitzender 
§ Ben Schweizer 
§ Christoph Selter 
§ Karl Friedrich Siburg 
§ Joachim Stöckler, Schatzmeister 
§ Magdalena Thöne, Schriftführerin / Protokoll 
§ Stefan Turek, stellv. Vorsitzender 
§ Francis Beckmann (als Vertreterin der Fachschaft Mathematik) 

 
 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Eröffnung 
2. Genehmigung des Protokolls vom 18.10.2017 
3. Bericht des Vorstandes und der Kassenprüfer 
4. Entlastung des Vorstandes 
5. Neuwahl des Vorstands 
6. Bestellung zweier Kassenprüfer/innen (*) 
7. Aktivitäten, Ideen für Projekte 
8. 50-Jahr-Feier 2019: Ideen, Planungen, ...  

und weitere Aktivitäten im Jahr 2018/2019 (*) 
9. Verschiedenes 

 
Die Einladung wurde am 23. Oktober 2018 per Mail an alle Mitglieder verschickt; am 14. 
November 2018 wurde noch einmal erinnert. 
 
Die Einladung wurde zudem auf den Internetseiten des Vereins dargestellt: 
http://www.freunde.mathematik.tu-dortmund.de 
 
 
(*) Die TOPs "50-Jahr-Feier 2019, Aktivitäten 2018 und 2019" (zuvor TOPs 7, 8) aus der 
Einladung wurden zusammengefasst; die erneute Bestellung der Kassenprüfer/innen 
wurde ergänzt. Die Änderungen der Tagesordnung wurden vom Vorstand vorgeschlagen 
und zu Beginn der Versammlung im Konsens angenommen. 
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Protokoll 
 
TOP 1: Begrüßung und Eröffnung 
 
Herr Becker als Vorsitzender eröffnet die Mitgliederversammlung und begrüßt die Anwe-
senden. 
Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig. 
 
Die Einladung mit der vorgeschlagenen Tagesordnung wurde fristgerecht per Mail am 23. 
Oktober 2018 verschickt. Es gab im Vorfeld keine Änderungsvorschläge zur Tagesordnung. 
Der Vorsitzende schlägt als aktuelle Ergänzung die Zusammenlegung zweier Punkte sowie 
den neuen den Tagesordnungspunkt 6 (Benennung Kassenprüfung) vor. 
 
Die aktualisierte Tagesordnung wird per Akklamation angenommen. 
 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls vom 18.10.2017 
 
Das Protokoll wurde mit der Einladung zur Mitgliederversammlung verteilt. Es gibt keine 
Änderungsvorschläge. 
Das Protokoll wird im Konsens von der Mitgliederversammlung angenommen. 
 
 
TOP 3: Bericht des Vorstandes und der Kassenprüfer 
 
Der Vorstand (Eberhard Becker, Stefan Turek, Lorenz Schwachhöfer, Joachim Stöckler, 
Magdalena Thöne) hat – gemeinsam mit dem Dekanat - die Angelegenheiten des Vereins 
bearbeitet (Amtszeit 2015-2018). 
 
Im Folgenden wird kurz berichtet über die laufenden und zurückliegenden Aktivitäten und 
Entwicklungen im Verein seit der letzten Mitgliederversammlung. 
 
 
Allgemeine Situation: 
 
Aktuell hat der Freundesverein 85 Mitglieder (83 persönliche Mitglieder, 2 Fachschaften). 
Der Frauenanteil unter den persönlichen Mitgliedern liegt bei 13 %. 
Seit der letzten Mitgliederversammlung ist der Verein minimal gewachsen (1 Austritt, 2 neue 
Mitglieder). 
 
Struktur: 
40 % der Mitglieder sind aktuell an der Fakultät beschäftigt,  
28 % der Mitglieder waren zuvor an der Fakultät beschäftigt, sind jetzt aber anderswo tätig, 
8 % der Mitglieder sind Emeriti oder im Ruhestand o.ä., 
23 % der Mitglieder sind aktuelle Studierende oder Absolvent/inn/en (die nicht an der Fa-
kultät beschäftigt waren). 
Der Verein ist somit – wie es sein Name auch sagt – eher ein Verein der Freundinnen und 
Freunde als ein Alumniverein. 
 
Finanzen: 
Aktuell verfügt der Verein über ein Guthaben von ca. 4.600 € (vgl. auch Anhang). 
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Die Mitgliedsbeiträge (Bankeinzug) für das laufende Kalenderjahr werden erst am Ende des 
Jahres 2018 eingezogen; die Selbstzahler/innen werden erinnert, falls sie noch nicht über-
wiesen haben. 
 
Ausblick: 
Herr Becker erinnert daran, dass er nur bis 2019 (50-Jahr-Feier) als aktives Mitglied zur 
Verfügung steht. 
 
 
Aktivitäten: 
 
Herr Becker und Herr Turek berichten über die verschiedenen Aktivitäten des Vereins: 
Das Spektrum der Aktivitäten ist ähnlich wie im Vorjahr bzw. etwas reduziert. Es sind kaum 
neuen Ideen und Wünsche an den Verein resp. an den Vorstand herangetragen worden. 
 
Die SummerSchool "Complementarity Problems in Applied Mathematics: Modeling, Ana-
lysis, and Optimization", organisiert von Christian Meyer, wurde unterstützt. Sie fand am 31. 
Juli und 01. August 2018 an der Fakultät statt. 
 
Weiterhin hat der Verein das MatheWochenende Dortmund/Unna unterstützt, bei dem 
Schülerinnen und Schüler aus der Region (6. bis 12./13. Klasse) sich drei Tage lang mit 
verschiedenen Themen aus der Mathematik befasst haben. Das Wochenende wurde von 
einem Studenten unserer Fakultät im Rahmen des Landesverbands Mathematikwettbe-
werbe NRW e.V. organisiert; einige Mitglieder der Fakultät haben sich durch Programmbei-
träge beteiligt. Herr Schweizer berichtet über Erfahrungen und Eindrücke dazu. Ein solches 
Wochenende ist eine gute Möglichkeit, schon recht früh Schülerinnen und Schüler, die sich 
sehr für Mathematik interessieren, mit der Fakultät für Mathematik bekannt zu machen und 
so vielleicht als spätere Studierende gewinnen zu können. 
 
Internationaler Austausch (Äthiopien, Pakistan): Für die internationalen Projekte (Pakis-
tan, Äthiopien) waren insgesamt 5.000 + 30.000 € eingeworben worden. Die Projekte sind 
inzwischen abgeschlossen, die Mittel sind vollständig verbraucht worden. Insgesamt wur-
den 11 Kandidatinnen und Kandidaten gefördert (abgeschlossenes Promotionsprojekt in 
Äthiopien, zehn Gastaufenthalte aus Pakistan). 
 
Veranstaltungen an der Fakultät werden nach Bedarf / auf Antrag vom Verein unterstützt 
(Kolloquien etc.). Für das laufende Jahr stehen z.B. noch die Jahresfeier (im Anschluss) 
sowie ggf. das Frommknecht-Kolloquium an. 
 
Im Jahr 2019 stehen ca. 7.000 € für Aktivitäten des Vereins zur Verfügung (aktuelles Gut-
haben plus Mitgliedsbeiträge etc.). 
 
 
Bericht der Kassenprüfer: 
 
Ben Schweizer berichtet kurz von der Kassenprüfung. 
Die Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2017/2018 fand am 20. November 2018 statt. 
Heribert Blum und Ben Schweizer bestätigen das Geschäftsergebnis und stellten keine Be-
anstandungen fest. 
 
Die Ertragsrechnung und Vermögensaufstellung für das Geschäftsjahr sind im Anhang dar-
gestellt. 
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Fragen, Diskussionen, Ergänzungen: 
 
Es gibt keine weiteren Fragen und Diskussionen zum Bericht. 
 
Ideen für weitere Aktivitäten werden in den nachfolgenden Tagesordnungspunkten (ab 
TOP 7) diskutiert. 
 
Wie immer ermuntert Herr Becker den Verein zu weiteren Ideen und Projekten. 
 
 
TOP 4: Entlastung des Vorstandes 
 
Herr Furlan beantragt die Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2018. 
 

Abstimmungsergebnis (Ja / Nein / Enthaltungen): 8 : 0 : 5 
 
Damit ist der Vorstand für das zurückliegende Geschäftsjahr entlastet. 
 
 
TOP 5: Neuwahl des Vorstands 
 
Nach der Amtszeit 2015-2018 sind turnusgemäße Neuwahlen für den Zeitraum 2018-2021 
an. 
 
Herr Becker weist noch einmal darauf hin, dass er bereit ist, weiterhin im Vorstand mitzuar-
beiten, dieses aber auf den Zeitraum bis zum Jubiläum der Fakultät im Herbst 2019 be-
schränkt. Ab 2020 müsste dann eine Nachfolge gefunden werden. 
 
Herr Furlan übernimmt für die Wahl die Sitzungsleitung: 
 
Vorgeschlagen werden  

• Eberhard Becker, Vorsitzender (bis Ende 2019) 
• Stefan Turek, stellvertretender Vorsitzender 
• Lorenz Schwachhöfer, stellvertretender Vorsitzender 
• Joachim Stöckler, Schatzmeister 
• Magdalena Thöne, Schriftführerin 

 
Es bestehen auf Nachfragen keine Einwände gegen eine Wahl des gesamten Teams en 
bloc sowie gegen eine Wahl per Handzeichen. 
 
Über diesen Vorschlag wird somit im Paket per Handzeichen abgestimmt. 
 

Abstimmungsergebnis (Ja / Nein / Enthaltungen): 13 : 0 : 0 
 
Herr Becker, Herr Turek, Herr Schwachhöfer, Herr Stöckler und Frau Thöne nehmen die 
Wahl an. 
 
Herr Furlan übergibt die Sitzungsleitung wieder an Herrn Becker, den alten und neuen Vor-
sitzenden. 
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TOP 6: Bestellung zweier Kassenprüfer/innen 
 
Der TOP wurde zu Beginn der Versammlung ergänzt. 
 
Die bisherigen Kassenprüfer (Heribert Blum, Ben Schweizer) werden auch für die nächste 
Periode vorgeschlagen. 
 
Über die vorgeschlagenen Kassenprüfer (Blum, Schweizer) wird per Handzeichen abge-
stimmt: 
 

Schweizer:  Abstimmungsergebnis (Ja / Nein / Enthaltungen): 13 : 0 : 0 
Blum:   Abstimmungsergebnis (Ja / Nein / Enthaltungen): 13 : 0 : 0 

 
 
Somit sind Heribert Blum und Ben Schweizer Kassenprüfer für das kommende Geschäfts-
jahr. Ben Schweizer nimmt auf Befragen die Wahl an. 
 
Heribert Blum hat im Nachgang der Mitgliederversammlung die Wahl ebenfalls angenom-
men. 
 
 
TOP 7: Aktivitäten, Ideen für Projekte 
TOP 8: 50-Jahr-Feier 2019: Ideen, Planungen, ... und weitere Aktivitäten im Jahr 
2018/2019 
 
Beide Tagesordnungspunkte werden gemeinsam behandelt. Zu Aktivitäten, die bereits im 
Bericht besprochen wurden, werden weitere Aspekte ergänzt und diskutiert. Zudem werden 
weitere Ideen diskutiert. 
 
Der Lehrbetrieb in Mathematik an der Dortmunder Universität wurde im Wintersemester 
1969/19070 aufgenommen. Herr Turek berichtet von den Planungen und Ideen der Fakultät 
für den 50. Geburtstag der Fakultät im Herbst 2019. 
Die Fakultät verleiht im Rahmen des Jubiläums eine Ehrenpromotion. 
Es soll ein Film über die Entwicklung der Fakultät erstellt werden; die Machbarkeit eines 
solchen Projekts wird gerade geklärt. 
Eine Ausstellung mit Exponaten aus der Geschichte der Fakultät ist ebenfalls angedacht; 
weiterhin soll es eine Kolloquiumsreihe geben. 
Die genauen Termine für die Festveranstaltungen liegen noch nicht definitiv fest. 
In den Gremiensitzungen der Fakultät im Dezember 2018 soll ein Festkomitee, bestehend 
aus Mitgliedern aller Gruppen, gebildet werden. 
 
In der Diskussion werden weitere Aspekte und Anregungen zum Jubiläum eingebracht. 
Die Fakultät für Mathematik (früher Abteilung Mathematik, dann Fachbereich Mathematik, 
heute Fakultät für Mathematik) wird 50 Jahre alt. Im Film bzw. bei den weiteren Aktivitäten 
sollten auch "Geschichten aus der Geschichte" mit einfließen. 
Die Mathematikdidaktik ist seit knapp 40 Jahren Teil der Fakultät (Integration der Pädago-
gischen Hochschule im April 1980); vom Institut für Entwicklung und Erforschung des Ma-
thematikunterrichts (IEEM) wird im Jubiläumsjahr eine größere schulstufenübergreifende 
Tagung geplant. 
 
Andere Aktivitäten, die nicht so direkt mit dem Jubiläum verbunden sind, werden – wie zu-
letzt – weiter eher auf Sparflamme fortgesetzt. 



 6 

So kann der Verein bei Bedarf die Fakultät mit ca. 6.000 € beim Jubiläum unterstützen. 
Der Verein sieht sich hier eher als "Begleiter" der Fakultät (weniger als aktiver Gestalter des 
Jubiläums). 
 
Die Mitglieder des Vereins sind aufgerufen, sich weiter zur Zukunft des Vereins und zu mög-
lichen Aktivitäten Gedanken zu machen. Der Vorstand freut sich über Wünsche und Anre-
gungen. 
 
 
TOP 9: Verschiedenes 
 
Die an diese Versammlung anschließende Jahresfeier findet i.W. wie üblich statt; wie im 
Vorjahr gibt es ein musikalisches Rahmenprogramm. Die Feier beginnt um 18.30 Uhr; die 
Feier wird zudem wieder unterstützt von MLP. 
 
Keine weiteren Wortmeldungen. 
 
 
Herr Becker schließt die Versammlung um 17.20 h und bittet alle Anwesenden zur Jahres-
feier von Fakultät und Verein im Audimax. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Prof. em. Dr. Eberhard Becker      Prof. Dr. Stefan Turek 
Vorsitzender         stellv. Vorsitzender 
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Anhang: Finanzbericht 2018 
Freunde der Fakultät für Mathematik der TU Dortmund e.V. 
 
Jahresbericht 2018: 01. Oktober 2017 bis 30. September 2018 
 
Ertragsrechnung 
 
Erträge               2.390,00 € 
 
Mitgliedsbeiträge (Okt. 2017 bis Sept. 2018)          1.529,00 € 
(Mitgliedsbeiträge für die Jahre 2017(Bankeinzug, einzelne Überweisungen) 
und 2018 (einzelne Überweisungen);  
Bankeinzug der Beiträge für 2018 erfolgt im November 2018) 
 
Spenden                 750,00 € 
Zinsen                     0,00 € 
 
Sommerfeier 2018: Einnahmen / Reste              111,00 € 
 
Aufwendungen              4.400,52 € 
 
Jahresfeier 2017 (Audimax, Sektempfang)            416,14 € 
 
Sommerfeier 2018 (Einkäufe: Getränke, Grillgut)           287,30 € 
 
Kolloquien (2 Veranstaltungen)              273,80 € 
 
Tagungsstipendien 2017/2018 (0 Zuschüsse)       0,00 € 
Unterstützung MatheWochenende              400,00 € 
Austausch Pakistan (2 Stipendien / Zuschüsse)         3.000,00 € 
 
Gebühren (Kontoführung)                 23,08 € 
 
Ergebnis Geschäftsjahr 2017/2018         -2.010,52 € 
 
Vermögensaufstellung 
 
Vereinsvermögen 01. Oktober 2017          6.647,60 € 
Vereinskonto 01. Oktober 2017           6.632,89 € 
Barkasse 01. Oktober 2017                14,71 € 
 
Ergebnis Geschäftsjahr 2017/2018 
 
Vereinsvermögen 30. September 2018           4.637,08 € 
Vereinskonto 30. September 2018           4.511,37 € 
Barkasse 30. September 2018               125,71 € 
 
              -2.010,52 € 
 
Aktuelles Vermögen (Stand: 19.11.2018) und Vorschau bis ca. Jahresende 2018 
Vereinsvermögen 19. November 2018          4.637,08 € 
Vereinskonto 19. November 2018          4.511,37 € 
Barkasse 19. November 2018              125,71 € 
 
Vorschau (Ausgaben, Einnahmen) 
Jahresfeier 2018        ca.    - 600,00 € 
Workshops, Unterstützung Veranstaltungen    ca.       - 300,00 € 
Mitgliedsbeiträge (Bankeinzug 2018), Spenden   ca.    +  2.000,00 € 


